

Rotary

Yachiyo



世界に希望を生み出そう

今回例会行事

担当：クラブ広報委員会

テーマ：BIG BLUES 八千代ベイ東京の紹介

卓話者：下村 健様

次回例会 3月22日

テーマ：モンゴルについて

担当：親睦活動委員会

卓話者：米山奨学生 ヤララトノミン様

◆◆◆◆第2734例会◆◆◆◆

司会 杉山智基

「我等の生業」「春よ来い」齊唱

「四つのテスト」唱和

会長挨拶

会長 君塚欣哉

啓蟄を過ぎ、暖かくなるかと思えば今日のような寒さ、寒暖差に体調を崩しそうな今日この頃ですが皆さん如何お過ごしでしょうか。

先日、新川の千本桜を見てきましたが、皆さんはご覧になりましたか。私が見た時には丁度メジロが飛んできて大変風情のある雰囲気の中でお花見をしました。梅に鶯、紅葉に鹿といいますが、花札の絵を見ますと梅の花とメジロの様に見える鳥が書かれているので調べてみると、梅の花や桜の花に飛んでくるのはメジロのようで、メジロは花の蜜を求めて飛ぶようです（雑食ではあるが）。鶯は小さな虫や木の実などを食べるそうです。また警戒心が強いらしく人目につかぬところで鳴くようです。梅に鶯は、古代中国の漢詩に由来し、風流な花鳥風月を表す言葉で、春を待つ人々に梅は咲きかけ、春告鳥と呼ばれる鶯は春の訪れを歌い、ともに親しまれ、美しく調和するもののたとえのこと、私はメジロではないのかなと間違った解釈をしていました。そういうえば花札の絵柄は色合いがメジロのようでも目の周りは白くなく、赤だったり絵柄によっては、

2023-24年度国際ロータリーテーマ

「世界に希望を生み出そう」

2023-24年度クラブテーマ

「ロータリーで楽しもう」

週報 第2735回

2024年3月15日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

色がうす茶色のものとかもあり、鶯を特徴的に描いているわけではないようで、勝手な思い込みというものは、恐ろしいなと思いました。梅に鶯ということわざがあるのでから、梅と鳥の絵柄であれば鶯ですよね。色々見比べるのも面白いもので、改めて花札の絵柄の意味も含めての勉強を今更ながらしようかと思います。

さて、先週ウェブ会議に参加された皆さん、長時間にわたり大変お疲れ様でした。安宅会長エレクトは次期のテーマを「互いに親しみ広げよう交流と親睦」と掲げられました。これから各委員長さんとの調整も忙しくなるかと思いますが、私の年度同様、皆さん宜しくご協力いただきますようお願い申し上げます。今年度も残り4ヶ月を切りましたが引き続き皆さんとともに“ロータリーで楽しもう”を実践していかなければと思います。

幹事報告

幹事 稲山雅治

【地区からのお知らせ】

・第12グループ親睦ゴルフ大会開催

日程：4/15(月)

場所：本千葉カントリークラブ

・ボーランド大使館ウクライナ支援の夕べ開催

日程：4/15(月)

【理事会報告】

・オリンピック支援ボスターについて

・ガバナー補佐選任についてのアンケート結果について報告。3/29 の例会終了後に選任委員会を開催し方針等を協議。

委員会報告

親睦活動委員会 委員長 山浦恭宏

親睦ゴルフ大会

日程：4/23(火)

集合：8:30

場所：中山カントリークラブ

親睦旅行

山形県天童市

日程：5/16(木)～17(金)

それぞれの出欠について回覧いたしますので、ご記入をお願いします。

お祝い

本人誕生日：江頭会員・佐々木会員
山浦会員

結婚記念日：渡邊会員・飯田会員
菊川会員

夫人誕生日：寺沢陽子様・納富佳栄様

例会行事

クラブ奉仕委員会 委員長 市原正男

杉会員に卓話をお願いしたところ「困ったなといいつつ、自分の昔話でよければ」との事でお願いしました。幼少期の秘密を赤裸々に語ります。ご期待下さい。

テーマ：たのしかった高校時代
～約65年前のことです～
卓話者：杉 晟会員



私は音楽が大好きです。

高校時代は、学音（学生音楽協会）や労音（労働者音楽協会）のメンバーになり少なくとも一ヶ月一回は聞きに行っていました。場所は大阪梅田のフェスティバルホールでした。近所の美人の高校の先輩（米ちゃん）と一緒にに行くのは楽しみの一つでした。二人の仲の良さは近隣でも噂

になり、わが母親が気にしていました。楽しい思い出です。

今でも、サントリーホール、日フィルの定期演奏会に一年で10回聴きにいっています。また、高校の後輩で西本智実が指揮するオーケストラにも時々行っています。また、千葉交響楽団にも毎年寄付をしていますし、古典派の音楽のために必要な5弦コントラバスのクラウドファンディングにも参加しました。

ここからは「楽しかった高校時代」の話をします。

『この話を要約すると、勉強から解放されたいとの思いで3年生の文化祭に軽音楽をやることになり軟派（不良）と一緒にになって練習していました。しかし、先生から進学校で旧帝大を目指しているものが軟派の仲間と近隣から迷惑をかけるほど夜遅くまで音を出すことをやめなさいと言われました。仲間皆と相談して迷惑をかけている近隣に謝りに行くとともに、夜10時までなら良いと言われ、更に文化祭で頑張りなさいと言われたことを翌日に先生に報告をし、継続させてもらいました。結果、文化祭当日の講堂は文化祭始まって以来初めて超満員になり、最後は仲間、聴衆の友人たちと、童謡「ふるさと」を齊唱して万雷の拍手をもらって無事に終わりました。約1時間の演奏でした。軟派の人たちのリーゼントヘアとポマードは練習途中から普通の頭になり、軟派も硬派もなくなり絆は強くなりました。「相手がだれであっても敬意を持って、物おじしないで思ったことを何でも話すこと、気の付いたことは遠慮せずに言うこと、自分が間違っている場合は直ぐに謝ること、などを続けてきたことは、大学時代も社会人になってからも役に立っていることを述べている』

・私の入った高校は今宮高校で進学校です。

・旧制今宮中学校は明治39年（1906年）設立され、昭和23年4月に学制改革によって現在の今宮高等学校となりました。今年は、創立118年になります。旧制中学の卒業生で福井謙一先輩は、1981年にアジア初のノーベル化学賞を受賞、その後、勲一等旭日大綬章、文化勲章を受章されました。

・私は、旧帝大に進学希望でした。

・先生方は、私は旧帝大進学可能と言つてくれました。

・高校時代（1955～1958）を含めたロカビ

リーについて少し知りたいと思う時がありました。

・和製ポップスの源泉のひとつであり、和製ロックの原点であるロカビリーは、1954年から1958年頃の本家アメリカでのブームを受け(「キング・オブ・ロックンロール」と称されるエルヴィス・アーロン・プレスリ)、2~3年遅れで日本でも大きなムーブメントを巻き起こしました。それまでカントリー・ウェスタンやハワイアンを演奏していたバンドが次々とくら替えし、若者はこれまでにない“ロック”的興奮を求めてジャズ喫茶(現代で言うライブハウス)に押し寄せたのでした。

・ロカビリーブーム出身のスターは数多い。平尾昌晃、ミッキー・カーチス、内田裕也、ささきいさお、かまやつひろし、佐川満男、坂本九、山下敬二郎、水原弘などが活躍していました。

・高校時代に文化祭があり、いくつかのイベントが開催されました。

・私は、音楽が好きで今宮高校音楽部IMC(Imamiya Music club)に所属。

・毎日毎日朝から晩まで勉強、勉強という雰囲気が学校にはありました。両親は学校の試験、模擬試験など成績は良い方だったためなのか勉強について何も言いませんでした。

・しかし、私は、何となく勉強から解放される時間が欲しいと思った時がいくつありました。

・3年生時の文化祭のイベントに何となく軽音楽みたいなことを、やりたくなりました。

・一年生時に同じ組の阿部君に話をするときやろうよと言ってメンバーは俺が当たってみるとのことでした。

・ピアノは杉と、ドラムを栗田君、アルトサックスとトランペットは鈴木君、トライアングルとカスタネットは阿部君、そして女性二人(ザ・ピーナッツ)が決まりました。

・その他の編成には何が良いかわからなかつたが、栗田君がこのメンバーだけだと少し貧弱に見えるのでギターができると聞いている木村君に声を掛けたらまともに弾けないが頑張るのでぜひメンバーに入りたいとのことで、皆で歓迎しました。

・しかし、メンバーの中には私、女性二人を除き、三人は指折りの軟派でした。

・阿部君は軟派かどうかわからないがラグビーをやっていたスポーツマンで軟派の3人とは仲が良かった(軟派の人は栗田、鈴木、木村くんの3人です)

・軟派の人はリーゼントヘアでポマード

てかで学校に来ていたようですが、みんな3年生に進級していました。

・阿部君が選んだみんなと会わせてもらい、私と文化祭で軽音楽をやりませんかと正式に尋ねたところみんなから本当にやるのと質問を受けました。

・私がやりましょうと言ったら皆さん喜んで同意してくれました

・みんな揃っての練習をする時には三人のリーゼントヘアとポマードは塗らないでほしいと願っていましたが叶いませんでした(この時は言わない方が良いと判断)。

・練習を一週間ほどやったところで私一人が職員室に呼ばされました。

・数学の高木先生から昨日地元の町会長さんから苦情がきたと聞かされました。

・君たちは夜中の12時ごろまで講堂を使って音楽をやっていたのか?先生は謝っておいたが一体何をしていましたのかと言われ文化祭の軽音楽の練習といいました。

・高木先生は常日頃、授業とは別に数学Ⅲの問題を先生が作り出来る数人に、配っており、解答を作って先生の机に置いておくことをしていました。何時も成績が良かったし軽音楽の仲間のことを噂で知っていたのか、仲間が良くないしもう軽音楽をするのはやめなさい。近所からの苦情はともかく旧帝大進学に影響するといわれました。

・その日の授業終了後に予約してある講堂に全員集まり私の進学については触れずに近所からの苦情があり叱られたことを話しました。先生からは止めろと言われたが私はその事には返事をせずに、苦情がきたことに対して申し訳ございませんと謝ったと話しました。

・みんなの意見を聞いたところせっかくの機会だからやろうということになりました。そのためには近所の皆さん、町会長に謝りに行って夜10時までなら如何でしょうかとみんなで手分けして回り、近所の皆さんからせっかくの文化祭だから頑張りなさい、但し、夜12時までは我慢が出来ないが9時から10時までに終わるようにしてもらいたいし、学校の先生にも了解してもらうようにと言われました。

・翌日、阿部君と二人で、先生に昨日のことを報告し練習を続けさせてほしいとお願いしました。

・先生は、我々がここまでやったのかとあきれ顔になり、今後近所から苦情のないように行動しなさいと言われました。

・町会長さんには学校の了解もいただい

たことを報告し、練習をしました。

・その後の練習ではリーゼントヘアとポマードはなくなりみんな同じ頭で練習をしました。この軟派三人は何か感じることがあってのことと思い私は嬉しくなりました。

・とにかく音を合わせるのが非常に難しかったと思います。

・私がピアノを弾くときに、ドラムが大きく響かせて、弾いている曲を当てる聴衆参加もやりました。弾いたのは多分、クシコスポート、エリーゼのために、乙女の祈りだったと思います。

・ピアノ曲の最後は「雨だれ・ショパン作曲の前奏曲」にしました。

・女性2人は、ザ・ピー・ナッツにあやかり白のワンピースと赤のベルト、そして1959年のデビュー曲「可愛い花」ともう一曲歌い、最後に何を歌うか話し合い NHK 合唱コンクール高校の部でのテーマ曲「美しく青きドナウ」(堀内敬三作詞・ヨハンシュトラウス作曲)より、童謡「ふるさと」に決め、講堂にいるみんなと一緒に歌おうと呼びかけてかなりの人が歌いものすごく盛り上りました。

・この軽音楽が文化祭で開催されることは既に皆さんのが知るところとなり、文化祭の当日講堂は満員になりました。今宮高校文化祭で講堂を満員にしたのは今回が初めてのことのようです。

・終わってからみんなから大変楽しかったよと言われみんなの努力が報われました。私は自然にリーダーを務めており仲間からも杉君ありがとうございますと言われ本当に嬉しかったです。

軟派も硬派もこの世にはないと思いました。

おかげで皆の絆は強くなりましたが、旧帝大現役進級はなりませんでした。

翌年、進級できましたし、高校3年生の思い出は今でも心に残っており、大学時代も社会人になってもこのことは役に立っております。

近隣クラブ例会日

| 火曜日 | 四街道R.C | 例会場 |
|-----|----------|---------------------------|
| 火曜日 | 八千代中央R.C | 四街道ゴルフクラブ |
| 水曜日 | 習志野R.C | ヴィシュトンホテル・ユーカリ |
| 水曜日 | 佐倉中央R.C | 習志野商工会議所会館 |
| 木曜日 | 佐倉R.C | 第1ヴィシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オルバート |
| 木曜日 | 習志野中央R.C | 佐倉商工会議所 |
| | | 習志野商工会議所会館 |

■ クラブ広報委員会 委員長:飯田明彦 副委員長:菊川秀明

■ 出席委員長 花島文成※欠席の際は必ず月曜日迄に出席委員長に連絡して下さい

■ 例会日:金曜日 12:30~13:30

■ 例会場: ハッソ・ノウディタ (〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1 公園都市プラザ 1F FAX047-450-0050)

～ニコニコ BOX～

¥ 43,000-

☆本日 80歳の誕生日を迎えました。

今後ともよろしくお願ひします。 江頭
☆お蔭様で 55歳になられました。

まだまだ GO! GO! です。 佐々木

☆明日は恐怖の結婚記念日です。 飯田
☆いつの間にか 52年も過ぎました。

家内も忘れているんじやないかと思います。 お祝いありがとうございます。 渡邊
☆本日の卓話は杉さんにお願いしました。

杉さんよろしくお願ひ致します。 市原
☆杉さんの卓話楽しみです☆

君塚・上代・宮野・浅野正幸・中村・池田
佐久間・中島貞好

☆IM 無事発表する事が出来ました。

有難うございました。 安宅
☆やちよ新川千本桜祭り。エコライトアップ。10

日夜8時まで行っています。ご協賛、ご
協力ありがとうございました。 杉山

☆長男が3/3に高校卒業しました。学校
賞に選ばれ誇らしく思いました。 稲山

☆孫が英検2級合格しました。齋藤敏夫

☆寒い。お久しぶりです。 葉山

☆先週休みました。 中島仁

～友愛 BOX～

¥ 26,000-

☆55歳になりました。これからもよろしく
お願い致します。 山浦

☆妻の誕生日に綺麗なお花をありがとうございました。 納富修

☆妻に綺麗な花有難うございます。寺沢

☆24回目の結婚記念日を3/4に迎えました。私は気づいていましたがあえてスルーした結果、いつも通りの平穏な一日を過ごせました。 菊川

☆杉さん卓話楽しみにしています。

栗原・江頭・三井・鈴木・花島・山浦・朝戸

☆やつとの事でコロナを卒業しました。古川

☆「知らない」という説明責任がまかり通る不思議な世界。 佐野

☆前回欠席しました。 山崎

| | 会員 総数 | 出席 対象者 | 出席者 | % |
|-------|----------|-----------|-----|-------|
| 3 / 8 | 5 4 | 4 7 | 4 0 | 85.11 |

3月のロータリーレート 1ドル ¥ 1 5 1 -